



### **Inauguration du pont de Co Chien dans le delta du Mékong**

Le pont Co Chien vient d'être inauguré sur la route nationale n°60 dans le delta du Mékong. Il permet de réduire la distance entre Ho Chi Minh-Ville et Tra Vinh de 10 km. D'un coût de 95 M €, financée sous forme de BOT, la construction était le quatrième grand chantier sur cette route après les ponts de Rach Mieu, Ham Luong et Dai Nga. Le ministère des transports a par ailleurs lancé les travaux sur les routes n°30 et 53 dans le sud du pays. La maîtrise d'œuvre de ces projets a été confiée aux entreprises Phu My Construction et T&T.

### **Vers une accélération de l'actionnarisation des entreprises d'Etat**

Des sanctions sont susceptibles d'être émises à l'égard des entreprises d'Etat en retard dans leur procédure d'actionnarisation. Le ministère des finances, qui travaille à cette mesure avec les organismes compétents, souhaite en effet accélérer le rythme des actionnarisations. Seules 27 entreprises ont fait l'objet d'offres publiques (IPO) dans les bourses de Hanoï et Ho Chi Minh-Ville au premier trimestre, ce qui est en deçà de l'objectif fixé par le ministère.

### **Samsung investit dans les hautes technologies à Ho Chi Minh-Ville**

Le groupe Samsung a lancé le 19 mai les travaux d'un complexe d'usines de produits électroniques et électroménagers, dans le technopôle de Ho Chi Minh-Ville (9<sup>ème</sup> arrondissement). D'un coût estimé à 1,4 Md \$, ce complexe aura pour vocation de fabriquer des produits haut de gamme tels que des télévisions intelligentes, et sera un maillon incontournable de la chaîne de production globale du groupe. Présent au Vietnam depuis 1995, Samsung est aujourd'hui le plus gros investisseur étranger dans le pays.

### **Partenariat entre Vietnam Airlines et Jetstar Pacific**

Dans le cadre du partenariat entre les compagnies aériennes Vietnam Airlines (VNA) et Jetstar Pacific (JAP), les voyageurs pourront dans un premier temps échanger librement et sans frais leurs billets entre les deux compagnies pour les vols intérieurs. Le deuxième volet de l'accord prévoit le déploiement du même service sur les vols internationaux.

### **Trois cas de H5N1 détectés dans la province de Ninh Thuan**

Suite à la mort suspecte de 60 canards dans la province de Ninh Thuan, les services vétérinaires de cette province ont procédé à des tests et détecté trois cas d'infection au virus H5N1. Afin d'éviter toute propagation, les autorités ont procédé à l'abattage des animaux – tous potentiellement contaminés – de ces élevages.

### **Inquiétudes quant au pouvoir d'achat des ménages après la hausse du prix de l'essence**

La nouvelle augmentation du prix de l'essence de 1200 VND/litre inquiète les ménages vietnamiens quant à leur pouvoir d'achat. Le gouvernement justifie cette mesure par la fluctuation des cours mondiaux du baril du pétrole et indique que cette hausse est susceptible de réduire les trafics à la frontière cambodgienne. Il s'agit de la troisième augmentation du prix du litre d'essence depuis le début de l'année, consécutives d'une hausse des taxes. Du fait des augmentations parallèles du prix de l'eau et de l'électricité, les économistes craignent des conséquences négatives sur le budget des ménages et la compétitivité des entreprises.

### **Les syndicats appellent à une hausse du salaire minimum**

Les syndicats font pression sur les entreprises de Ho Chi Minh-Ville pour l'augmentation du salaire minimum afin qu'il corresponde aux dépenses moyennes des ménages (10 M VND par mois pour un couple avec deux enfants, soit 476 USD). Le salaire minimum est de 3,1 M VND (142 USD) par mois depuis le 1<sup>er</sup> janvier, mais de nombreuses entreprises ont arrêté de donner à leurs employés des indemnités pour les repas et le logement en compensation de cette hausse. Des débrayages, bien que très limités, ont eu lieu dans les dernières semaines.